

paille, entouré de pauvres. S'il y a quelque éclat dans son entrée en ce monde, cet éclat n'a rien d'humain, il est tout céleste : ce sont les Anges qui se font voir aux bergers au milieu d'une grande lumière, pour chanter les louanges de Dieu et faire connaître à ces pauvres que le Sauveur du monde est né et que ce Sauveur est, comme eux, de la classe des pauvres.

V

C'est donc à cela que se réduit l'entrée triomphale du Prince de l'univers. O nuit de Noël, nuit mystérieuse, nuit bienfaisante, nuit sublime où la terre a été réconciliée avec le ciel par l'humilité d'un Dieu caché dans la pauvreté, le dénûment et l'obscurité ! Ainsi JÉSUS, comme le chantent les anges, a rendu toute " gloire à Dieu au plus haut des cieux, et la paix aux hommes de bonne volonté." Ainsi la grande joie du monde a eu pour cause l'humilité de JÉSUS.

Puissions nous comprendre la haute leçon que le divin Sauveur nous a donnée à sa naissance ! Il a voulu nous apprendre que nous devons tous entrer à sa suite dans la vie chrétienne par la même voie, et que " Dieu donne sa grâce aux humbles, comme il résiste aux superbes." Toute sa vie de plus fut un continuel exemple d'humilité pour nous entraîner à marcher sur ses traces ; il a commencé sa prédication en béatifiant les humbles, il a résumé ses enseignements dans cette parole touchante : " Apprenez de moi que je suis doux et humble de cœur et vous trouverez le repos de vos âmes" ; et il a préludé aux scènes ignominieuses de sa Passion en s'abaissant jusqu'à laver les pieds à ses disciples, à Judas lui-même. " Si le disciple n'est pas plus grand que le maître," comment pourrions-nous rougir de le suivre sans le blesser au Cœur ? Comment peut-il nous coûter de travailler à l'imiter ? Ne pas faire effort pour devenir humble, c'est manquer assurément d'un trait essentiel à la véritable dévotion au Sacré-Cœur de JÉSUS, et c'est